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在离正式开学还有两个多星期的时候我就到了新加坡，因签证、入学手续等繁杂，学校特意给了我们比较长一段时间的适应期。由于今
年NUS的宿舍楼正值装修，所以宿舍位于半小时车程的女皇镇。虽然没有住在校园内那么便利，却也给了我很好的机会走进新加坡社
区。由于新加坡城市规模不算大，又有一半是华人文化，所以要适应当地生活并不难，跟生活在上海没有很大区别。新加坡的绿化环境
很好，几乎没有空气污染，只是气候炎热潮湿，只有在室内才会有比较舒适的环境。NUS的Kent	Ridge	Campus很大，学校内处处
通校车，不用担心要在烈日下走很多路。学校的硬件设施也属于国际一流，校园建筑风格很现代化，很难想象这是和复旦同年建校的新
大学。和新加坡人交流不算困难，他们也很热情，一些上一代的新加坡华人会比较愿意说中文，Singlish虽然非常有特色，但是不难理
解，在学习生活了数周后基本都能理解。总之个人认为两个星期足够能够对学校和新加坡整体生活熟悉。学校的食堂十分令人满意。食
堂的价格本身就学校之外算是很便宜的，同时质量也很不错，特别是PGP和科学部的Frontier。每个食堂会有5到10几个的窗口，提供
不同风味、种类的餐饮——印度菜、中国饭、中国面、西餐、印尼菜等等，口味足够丰富，当然至少有一个会是清真食品。	
我在新加坡国立大学共选修了4门课，三门计算机专业课和一门日语课。整体的感觉是NUS的课程比较注重实践，一周4学时的课程几
乎有一半时间花费在了课程实践和讨论上。而且计算机专业的实践题目也颇有难度，需要同学们小组讨论才能完成。讨论课氛围也很
好，虽然教授不直接参与，但是组织讨论的学长和助教都十分亲切。如果有问题可以即时得到反馈，在课堂上就解决。同时，同学普遍
反映的做作业遇到的困难也会由助教统一进行提示和讲解，是一种良性的关系。日语课是我印象最为深刻的，选修日语很大一部分原因
也是理解学长学姐的推荐。亲身体会后确实觉得NUS在语言课的设置上花费了大量的精力和时间。首先，在NUS学习语言是一个长期
的阶梯过程，会在大一时就鼓励同学们学习第二外语，在四年的时间内循序渐进，达到较高的语言水平。同时，还提供丰富的交流和实
践项目，甚至给语言成优秀的同学直接提供工作机会，让人不禁钦佩这个教学体系的完善性。授课的天崎先生也是个十分可爱的日本老
头，他的课程有难度但又不乏味。每周都有日语口语课，鼓励大家听说，虽然一开始同学们都有些害羞和青涩，但是经过几节课的互
动，大家都敢于说出日语进行讨论。	
在NUS的四个多月既漫长又短暂，是我在复旦三年的本科期间最特别的一个学期，也是人生的一个很好的自我思考的机会。出国交流
学习，不仅是完成学业，更是对一个不同国家文化的理解和探索。


